
2023年度三浦半島地域連合議員団会議視察報告書 

 

1. 日 程    2023年 10月 22日(日)～23日(月) 

2. 視察場所   22日・神奈川の水を知る 宮ケ瀬ダム  

23日・観光を活性化する施策として「AD さんいらっしゃい」熱海市 

3. 参加者   議員団会議 近藤・永井・飯野各県議会議員、服部逗子市議会議員、 

       伊関・長谷川・高橋・工藤・加藤各横須賀市議会議員、中村・待寺各葉山町議会議員 

       地域連合 及川議長、今井副議長 

4. 内容    10月 22日（日）～23日（月）にかけて、４年振りとなります、三浦半島地域連合議員団会議の視察

を議員団 11名、地域連合役員２名の合計 13名で行い、下記２つの視察を行いました。 

視察 1 「宮ヶ瀬ダム」視察見学 

宮ヶ瀬ダムは神奈川の水の確保と防災等の観点から 2000 年に完成

した重力式コンクリートダムです(規模は全国で三番目の大きさ)。本体

の宮ヶ瀬ダムと小さいサブ・ダムの 2 つの発電所を持つ珍しいダムで、

首都圏最大のダムです。近くで見るとその大きさにびっくり。管理事務

所の所長さんから、ダムが作られた経緯から、ダムの建設方法、ダムの

機能について丁寧に教えていただきました。ダムの中にも入らせていた

だき、放水のための装置も見せていただきました。なんと、ダムの中は

一年間温度が一定のため、通路には地元の酒蔵からお酒の貯蔵所としての活用も見せていただきました。 

 

視察２  熱海市役所観光経済課「AD さんいらっしゃい」 課長 山田久貴さん  

熱海の街に行くと町が以前とずいぶん変わっていました。とにかく若

い人が駅前にたくさんいる。「街に活気がある。」という印象です。この町

の活性化の仕掛け人がいるということでお話を伺いました。市役所の民

間人活用枠での採用の山田さんです。まずはマスメディアに注目しても

らうことが、大切として「AD さんいらっしゃい」「24 時間 365 日対応」とキ

ャッチコピーを掲げて、メディアの制作支援を徹底的に行うことを続けて

きたようです。メディア等との具体的なホテルやロケ地に対してのとりくみ

を聞かせていただきました。山田さんが熱海出身で、経歴の中でも地域

の業者とのつながりのある人であったこともあり、町おこしに意欲のある

旅館経営者・商店・地域協力者とのつながりが密になって町の活性化につながっていったようです。観光というような民間

が主流の分野においては、「待ち」の姿勢で行うのでなく、イメージ戦略をしっかりと作ってつないでいくことだと感じました。 

ちなみに、前日晩に山田さんご紹介の海鮮の店、魚がおいしかったです。ありがとうございました。 


